

LYON 3E

# Fissures à la maternelle Saint-Exupéry : les petits ont retrouvé leur école

À la suite des fissures décelées sur le bâtiment depuis 2018, la Ville de Lyon a enclenché des travaux de réparations le 5 décembre 2022. Après avoir été relocalisées à l'école Jean-Jaurès, place de l'Europe (Lyon 6<sup>e</sup>), les quatre classes de l'école maternelle Antoine Saint-Exupéry ont réintégré leurs locaux ce mardi 3 janvier.

Ce mardi 3 janvier, les 78 enfants de l'école maternelle Antoine de Saint-Exupéry ont réintégré leurs quatre classes pour le plus grand soulagement de leurs parents et de l'équipe d'enseignants. Notamment les 16 élèves de grande section dont la classe 3, particulièrement affectée par les fissures, avait été évacuée le 17 octobre dernier par mesure de précaution suite à un arrêté de péril de la Ville de Lyon.

L'équipe d'enseignants et les agents de la Ville de Lyon avaient préparé leurs cartons le 16 décembre veille des vacances de Noël pour faciliter le réaménagement. Signe que les travaux avançaient vite.

## Les fondations ont été coulées

« La directrice Laurence Chanel nous a envoyé un mail il y a dix jours qui a rassuré l'ensemble des parents. Savoir à l'avance que tout allait rentrer dans l'ordre, nous a enlevé du stress.



Les 78 enfants de l'école maternelle Antoine de Saint-Exupéry, 59, rue de la Part-Dieu, ont réintégré leur classe. Photo Progrès/Stéphanie FERRAND



On ne voit plus l'importante fissure horizontale sur la façade côté cour intérieure qui avait atteint une largeur de 36,2 millimètres. Photo Progrès/E.C.

C'est comme si cela n'avait jamais existé ! » se réjouit Juliette Marcellin, parent d'élèves déléguée qui avait remué ciel et terre depuis son élection le 7 octobre pour signaler la dangerosité des fissures.

Durant la durée du chantier dès le 5 décembre, la Ville de Lyon avait fait le choix d'installer l'ensemble des élèves à l'école Jean-Jaurès située dans le 6<sup>e</sup> afin de garantir les meilleures conditions d'accueil et d'assurer le bien-être

des enfants tout en garantissant la continuité du service d'éducation sur tous les temps (scolaires et périscolaires).

Pendant ce temps, les travaux ont été réalisés en moins de quatre semaines grâce aux équipes renforcées qui ont travaillé en trois huit. Les fondations ont été coulées. Cette opération consiste à augmenter la surface des fondations par coulage d'un volume de béton afin d'augmenter la capacité portante des fondations. Un poteau de renfort-

ment de la mezzanine côté trumeau fixé sous la poutre bois et scellé aux fondations, a été posé dans la classe 3. L'importante fissure horizontale sur la façade côté cour intérieure qui avait atteint une largeur de 36,2 millimètres, a été remplie à l'aide d'un mortier colle. Enfin, les équipes ont procédé au remplacement des vitrages des châssis fixes et à la remise en jeu des portes et fenêtres.

N.M.

LYON

## Échecs : à 13 ans, il remporte le Trophée international

Cette année, pour la 16<sup>e</sup> édition du Trophée international de Lyon, qui s'est tenu le lundi 26 décembre, l'open A a vu la participation de 22 joueurs, et une joueuse, Diana Mirza, Maître féminin de la fédération internationale. Peu de joueurs donc mais de nombreux jeunes avides de compétition.

### Une impressionnante progression

L'open A a été remporté par Luca Ernst, 13 ans et demi (né le 21 août 2009), licencié en Alsace depuis quelques mois dans le club champion de France Bischwiller. Ce jeune joueur lyonnais, qui continue de laisser des témoignages de son impressionnante progression en remportant sept victoires, un nul et une défaite soit 7,5 points sur 9, a gagné

450 € sur les 2 600 € distribués ! Il devance du départage le candidat Maître Espagnol Javier Valdepenas Octavio, la troisième place revenant à un autre jeune en pleine progression Baptiste Lissillou qui a glané 6 points sur 9.

L'open B, qui a réuni 70 joueurs, a été remporté par le joueur espagnol Bricio Garcia De La Jesus, invaincu et seul en tête de la compétition avec 7,5 points sur 9. Après avoir débuté par six victoires consécutives, il n'a plus lâché la première place en terminant par trois matchs nuls, suivis par un groupe de joueurs à 7 points composé de Rémmy Caer, Cyril Rivot et Corentin Barczyk qui se sont neutralisés à la dernière ronde et terminent ainsi à un demi point avec 7 sur 9.



89 joueurs de tous niveaux se sont affrontés durant ces cinq jours de compétition. Photo Progrès/Bruno FROMENT

LYON

## En soutien aux réfugiés mineurs, ils ont organisé un entraînement de boxe

Boxe populaire Croix-Rousse, Fédération sportive et gymnique du travail, a pour but de permettre l'accès de la boxe pour tous.

Ses membres accueillent depuis plusieurs années des jeunes migrants mineurs qui squattent à la Croix-Rousse dans l'attente de la reconnaissance de leur minorité par le juge des enfants pour être pris en charge par l'aide sociale à l'enfance. Le 1<sup>er</sup> décembre, le club a organisé un entraînement de boxe au sein du gymnase Dargent.

### « Les plus motivés sont là aujourd'hui »

Au total, 80 mineurs sont hébergés provisoirement dans ce gymnase du 8<sup>e</sup> arrondissement de Lyon, depuis le 28 septembre, alors qu'ils vivaient sous des tentes à la Croix-Rousse.

Le 19 décembre dernier, le gymnase devait être évacué, mais une action des associations de soutien a fait repousser l'échéance. Une décision doit être prise en début d'année par le préfet, la ville et la Métropole pour trouver de nouvelles solutions d'hébergement pour ces jeunes dans l'attente de leur recours.

Le responsable du club de boxe, à l'initiative de cet entraînement du 1<sup>er</sup> janvier, confie que le groupe encadré par Mehdi Kada, sportif de haut niveau et professeur de boxe, est composé de jeunes du



Le groupe s'est entraîné ce dimanche 1<sup>er</sup> janvier au gymnase Dargent. Photo Progrès/Gérard PONT

club, migrants ou non, et de jeunes vivant actuellement dans le gymnase : « Ce sont les plus motivés qui sont là aujourd'hui, comme Houston qui s'est entraîné le soir du 31 décembre et encore aujourd'hui en vue de la compétition interclubs<sup>(1)</sup> du 7 janvier prochain. »

Le club, au-delà du sport, les accompagne dans leur parcours d'insertion. Oumar, intégré le club il y a un an et demi alors qu'il vivait dans un squat à la Croix-Rousse. À force de travail, il a développé des capacités pédagogiques. Il encadre maintenant les nouveaux participants et va passer très prochainement son diplôme de formateur de boxe.

### Dans l'incertitude

Une ambiance conviviale et sportive qui ne fait pas oublier que les jeunes sont aujourd'hui dans une incertitude inconfortable sur leur proche avenir, confie Corinne du collectif soutien/migrants Croix-Rousse. « Nous sommes sans nouvelles des solutions à l'étude et, depuis le 19 décembre, l'association Lahso, qui accompagnait les jeunes et apportait un soutien logistique, a été priée de quitter les lieux par la Ville. »

De notre correspondant,  
Gérard PONT

<sup>(1)</sup> compétition interclubs de boxe anglaise, le 7 janvier, à 18 heures, au gymnase Généty, Lyon 1<sup>e</sup>.